

## Die Macht der Zäune



"Ein Zaun ist stets eine inszenierte Machtdemonstration, doch auch der Mächtige sperrt sich damit ein. Was außen und was innen ist, ist manchmal schwer, manchmal sogar unmöglich zu benennen. So wirkt die Macht des Zaunes zurück auf den Eingrenzenden. Er sagt leichthin, das eine sei draußen, das andere

willkommen. Doch wenn der Zaun einmal steht, dann ist es auch für ihn ein Hindernis. Er täuscht sich darüber nur manchmal allzu gerne."

"Wir sollten Zäunen und Mauern keine Macht erteilen. Alles lehrt uns nur, dass sie schädliche Folgen haben. Wer glaubt, ein Zaun wäre eine Lösung, der hat schon kapituliert. Der Zaun mag irgendwann überwunden werden, doch das Problem, für das er angeblich eine Lösung war, besteht noch."

Quelle: [ZEIT ONLINE](#)